武庫南小だより

尼崎市立武庫南小学校 10月号

校長 小掠孝治

自然から学ぶ

朝夕めっきり涼しくなり、秋の深まりを感じます。先日の体育大会にはお忙しい中、多数の方にご来校いただきありがとうございました。暑い中、厳しい練習を続けてきた子どもたち、本番の体育大会での様子をご覧いただいてどうお感じになられたでしょうか。

さて、10月22日(月)から5年生107人は、4泊5日の自然学校で兵庫県香美町にある尼崎市立美方高原自然の家(とちのき村)に行きます。(自然学校は、自然体験学習を目的に平成3年から兵庫県独自の事業として実施されて来ており、毎年5年生が参加することになっています。)生野銀山見学、自然の家での野外炊事、焼き板づくり、ツリーイング(ザイルを使って木に登る)、ネイチャーゲーム、ナイトハイク、天体観測、キャンプファイヤー、帰る途中での陶芸体験などたくさんのことを体験します。また、家庭での生活と違って、友だちと寝食を共にし、テレビやゲーム機のない一週間を過ごします。

今、体験的な活動を通して、自然を理解する力や思いやりの心を育む教育の重要性が指摘されています。自然とのふれあいを通して、驚き、疑問、共感など、自然に関心を抱くとともに自然と対話する態度を基盤として子どものみずみずしい感性や創造性を育み、自然に主体的に関わる力や心を育てようとするものです。

よく見ると、私たちの身の回りには、小さな自然、ささやかな自然がたくさんあります。 武庫川や校庭、通学路、街路樹などには四季に応じて咲く花、鳥や虫の姿が見られます。シ ジュウカラ、ツグミ、ジョウビタキなどの野鳥やイタチ、イモリ、カエル、蛇などの動物、 カマキリ、ショウリョウバッタ、チョウチョ、テントウムシ、トンボなどの昆虫も校庭で見 かけます。このように都会であっても道ばたにひっそりと生き続けている野草、葉先で動い ている虫などの生き物、季節の変化に応じて見られる雲の移り変わりなど、身の回りの自然 の変化や自然の営みに対して感受性のある子どもを育てたいと思います。

北西門の近くにある池を今回、整備しました。ヘドロを掻き出し、砂を底に敷き、地下からくみ上げた水をポンプで循環させています。本来、この地域にあった生物生息空間(ビオトープ)を復元し、環境教育や理科教育の観察に活用したいと考えています。水辺には芝を敷き詰め観察しやすくするとともに子どもたちにとって癒しの空間になればとも考えています。

身近な小さい自然に気付くことのできる目、感じることのできる心を育てれば、弱いものをいとおしみ、命の尊さを知り、相手の痛みを自分のものとして共有できる心のやさしい人になれると考えています。

秋が深まるとともに、体育の季節から、音楽会や図工展など芸術の季節になります。そして、紅葉の美しい時期となります。秋の一日を野外で、自然や芸術を楽しみながら一家そろってゆったりとした気持ちでぜひ過ごしてほしいと思います。

10 月 の 行 事 予 定

	I	
日	曜	行 事 予 定
1	月	代休日
2	火	視力検査(みどり) 弁当日
3	水	視力検査(1年)
4	木	視力検査(2年) 避難訓練
5	金	視力検査(3年)
8	月	体育の日
9	火	視力検査(4年) 委員会活動
1 0	水	視力検査(5年) 環境体験学習(3年)
1 1	木	視力検査(6年) 代表委員会・リーダー会
1 4	日	創立記念日
1 5	月	児童朝会 就学時健康診断 安全点検
1 6	火	秋の遠足(1年) 社会見学(4年)
1 7	水	連合体育大会(6年)
1 9	金	秋の遠足(2年) 5年午前中授業
2 2	月	自然学校(5年)美方 【~26日(金)】
2 3	火	遠足予備日 (1年)
2 4	水	連体予備日(6年)
2 6	金	遠足予備日 (2年)
2 9	月	全校朝会 5年午前中授業

11/1.2.5.6.7 個人懇談会 11/15 市音楽会 4 年 (アルカイック)

11/22,23 図工展 11/26 代休日 11/23,28,29 学校公開 11/29 マラソン開始

放課後の遊び方について

学校では「危ない遊びや、まわりの人の迷惑になる遊びはしない」というきまりをもうけ、校 区内補導や地域からの情報をもとに、子どもたちに「遊ぶ場所はどこか」「何をして遊ぶか」に気 をつけようと繰り返し指導しています。

ご家庭でも、放課後の遊び方について今一度、話し合っていただき、「駐車場や道路で遊ばない」 ことや、「ジェイボードやボール遊びをする場所に気をつける」ことなど、子どもと大人で確認し ていただけるとありがたいです。

ご協力のほど、よろしくお願いします。

創立記念日

昭和 45 年 4 月 1 日 武庫小学校の児童増加に伴い設立され、 同年 10 月 14 日に開校式を挙行し創立記念日としました。 今年で 43 周年を迎えます。